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本报记者 张 燕
通讯员 于 骏
民航报道组 黄跃光

年旅客吞吐量“百万阶梯”三
级跳，货邮吞吐量实现 10 万吨大
跨越，三期扩建工程全面推进，T2
航站楼雏形显现……

东海之滨的宁波，民航客货运

风生水起，宁波机场如云翼般护卫
着一架架飞机起降。随着旅客吞吐
量、货运吞吐量逐年攀升，这座长
三角区域枢纽机场，正朝着千万级
大型机场奋力迈进。

空中云网，通达78座城市

近日，市民王先生目送父母进

入候机楼。5 个小时后，他的父母
就在普吉岛享受阳光与沙滩了。

“宁波人出国旅游从来没有像
现在这么方便。”王先生感慨宁波
机场近年来的快速发展。仅仅是前
往泰国，近期每周就有11个航班。

从海南岛到哈尔滨，从乌鲁木
齐到延边，从东南亚到日韩甚至欧
洲，宁波民航业正在编织一张“空
中云网”。

作为宁波的基地航空公司，东
方航空已开通宁波至北京、广州、
深圳等 25 条正班航线。看到基地
航空公司带来的航线资源、客流效
应，宁波机场逐步优化航线网络结

构，争取引进更多过夜运力或新的
基地公司，通过“削峰填谷”，不
断释放保障潜能。

春秋航空自 2015 年底首次开
通宁波至日本名古屋航线后，就与
宁波机场“结亲”，短短一年多时
间已开通至兰州、珠海、普吉等12
条航线，并安排飞机在宁波机场过
夜。

数据显示，五年前，宁波机场
年旅客吞吐量为 526.7 万人次，五
年 后 这 一 数 字 已 升 至 779.2 万 人
次，增长了48.1%。“每两年以百万
级的速度实现三级跳”，这是宁波
机场过去五年客流量增长的写照。

宁波机场与物流发展集团总经
理郑智银向记者展示了一张航线覆
盖图，呈现出宁波机场 33 年来的

“累累硕果”——95 条国内外航线
通达 78 个国内外城市，45 家航空
公司在这里运营，国内航线基本覆
盖省会城市、计划单列市和热门旅
游城市，其中日本和东南亚部分航
线已成为我省精品航线。目前，机
场最高峰时每周执行航班近 1800
架次，航线覆盖范围也不断扩大。

世界产品，丰富国人生活

波士顿的大龙虾、荷兰的牛
奶、新西兰的牛排……在宁波机
场，每天都有来自世界各地的商品
入境，而宁波的电子产品、纺织服
装等也通过货运航班运往各地。

在“做亮客运”的同时，宁波
机场坚持“做强货运”的发展战
略，而以跨境电商为特色的“世界
商品”空运，成为宁波机场货运服

务的亮点。
自 2014 年开通省内首条对台

全货机航线以来，宁波机场的跨境
电商风生水起：2015年机场开通跨
境电子商务“一般进口”模式，空
港跨境电商平台上线运营，单日最
高通关量超万票；2016年机场深入
贯彻国家“一带一路”倡议，先后
引进友和道通航空、扬子江快运航
空、中国货运航空等货运航空公
司，开通宁波到达卡、大阪、阿姆
斯特丹全货机国际航线，进一步拓
展国际货运市场。目前，扬子江快
运航空宁波至大阪航线保持每周 5
班的高密度运行，是国内首条跨境
电商直达专线；中国货运航空宁波
至阿姆斯特丹航线是全省首条也是
目前唯一的洲际定期全货机航线；
友和道通宁波至达卡航线的定期航
班载货容量最高达到 102.9 吨，对
宁波本地企业的产品输出有着极为
重要的意义。

【下转第3版】

直击长空云连廊
——宁波空港全力向千万级机场迈进

本报讯 （记者厉晓杭 通讯
员虞南） 尽管甬城已出伏，但随
着副高加强，气温依旧居高不
下 ， 昨 天 市 区 最 高 气 温 达 到
36.5℃。好在午后有雷阵雨打压
高温气焰。受对流云团影响，昨
天下午，我市大部出现阵雨或雷
雨，其中海曙、鄞州、江北、北
仑、余姚局部出现 30毫米以上的
大雨，余姚大隐双溪口水库出现
8级大风。

眼下甬城已到处暑时节，气

候逐渐干燥。宁波的常年入秋时
间是 9 月 25 日，虽然气象意义上
的秋天并没有到来，但处暑之
后，大家应相应调整起居作息时
间，尽量早睡早起。

根据预报，明天多云到阴有时
有阵雨，局部雷雨，27日到28日多
云，29日之后多分散性雷阵雨。在
29 日前我市最高气温在 34℃至
36℃之间，30 日起受冷空气影响
降温，最高气温 32℃以下，最低气
温则稳定在25℃至27℃之间。

月底前我市高温持续

本报讯（记者吴向正） 昨日上
午，市委理论学习中心组举行专题
学习会，深入学习习近平总书记

“7·26”重要讲话精神。省委副书
记、市委书记唐一军主持会议并讲
话。他强调，学习好、宣传好、贯彻
好习近平总书记“7·26”重要讲
话精神，是当前全市上下首要的政
治任务。全市广大党员干部要学深
悟透讲话提出的一系列新的重要思
想、重要观点、重大判断、重大举措，
深刻领会讲话的重大政治意义、理
论意义和实践意义，自觉用重要讲
话精神武装头脑、明确方向、指导
实践、推进事业，以饱满的政治热
情、良好的精神状态、优异的工作
实绩迎接党的十九大胜利召开。

裘东耀、余红艺、杨戌标、陈
奕君和市委理论学习中心组其他成
员 ， 副 市 级 领 导 干 部 ， 各 区 县

（市） 委书记，市直有关单位党委
（党组） 主要负责人等参加会议。
会上，市委常委结合思想工作实
际，谈了学习体会。

唐一军指出，习近平总书记
“7·26”重要讲话，深刻阐述了新
的历史条件下坚持和发展中国特色

社会主义的一系列重大理论和实践
问题，深刻阐明未来一个时期党和
国家事业发展的大政方针和行动纲
领，是坚持和发展中国特色社会主
义的政治宣言和行动纲领，是一篇
闪耀着马克思主义真理光辉的纲领
性文献。讲话突出了坚持和发展中
国特色社会主义这个鲜明主题，重
申了实现“两个一百年”奋斗目标
和中华民族伟大复兴中国梦这个宏
大任务，贯穿了坚持以马克思主义
中国化最新成果指导中国特色社会
主义实践这个指导思想，强调了毫
不动摇推进党的建设这个伟大工
程，坚持了辩证唯物主义和历史唯
物主义方法论这个根本方法，具有
很强的思想性、战略性、前瞻性、
指导性，为开好党的十九大奠定了
重要的政治基础、思想基础、理论
基础。我们要学深悟透、把握精
髓，努力在理论武装上达到新高
度，着力夯实筑牢团结奋进的思想
基础，做到理论上坚信、思想上坚
守、政治上坚定、行动上坚决。

唐一军强调，学习的目的在于
运用。我们要真信笃行、学以致
用，努力开创改革发展新局面。一

要把维护核心作为最大的政治，永
葆绝对忠诚的政治品格。习近平总
书记作为全党核心、人民领袖、全
军统帅，这是历史的选择、时代的
选择、全党的选择、人民的选择。
要着力增强“四个意识”，衷心拥
戴核心、深刻认同核心、坚决服从
核心、始终紧跟核心，切实在思想
上政治上行动上同以习近平同志为
核心的党中央保持高度一致。二要
把坚定信念作为最大的操守，胸怀
矢志不渝的政治理想。始终坚定对
马克思主义的信仰、对社会主义和
共产主义的信念、对实现中华民族
伟大复兴中国梦的信心，不忘初
心，砥砺前行，解放思想、开拓创
新，为党和人民的利益奋斗不止、
奉献不息。三要把敬业实干作为最
大的责任，强化奋发有为的政治担
当。按照“抓重点、补短板、强弱
项”的要求，集中精力抓落实，许
党许民敢担当，精准施策善作为，
加快建设“名城名都”，推动宁波
早日跻身全国大城市第一方队，在
深入践行“八八战略”中挑大梁、
当先锋，高水平谱写实现“两个一
百年”奋斗目标浙江篇章的宁波章

节。四要把造福人民作为最大的追
求，强化一心为民的政治抱负。认
真践行以人民为中心的发展思想，
始终与人民群众想在一起、干在一
起，坚持不懈提高物质生活品质、
精神文化生活品质、环境生活品质，
实现公共服务均衡、社会保障均衡、
城乡区域发展均衡，促进权利公平、
机会公平、规则公平，让人民群众过
上更加幸福美好的生活。五要把抓
好党建作为最大的政绩，勇担管党
治党的政治责任。牢固树立抓好党
建是最大政绩的理念，以更大的决
心、更大的勇气、更大的气力推进
全面从严治党，切实做到一以贯之
抓到底，统筹推进抓得全，靶向施
策抓得准，踏石留印抓得严，把党
建设得更加坚强有力。

唐一军强调，学习宣传贯彻习
近平总书记“7·26”重要讲话精
神，是当前全市上下首要的政治任
务。各级党组织要以高度的政治责
任感和使命感，抓好重要讲话精神
的学习宣传贯彻，抓好中央和省市
委重大决策部署的贯彻落实，抓好
改革发展稳定的各项工作，以优异
成绩迎接党的十九大胜利召开。

唐一军在市委理论学习中心组专题学习会上强调

学深悟透 武装头脑
自觉用习近平总书记重要讲话精神指导实践推进事业
裘东耀余红艺杨戌标陈奕君等出席

本报讯（记者金晶 通讯员王
虎羽） 举证难、成本高、周期长等
是知识产权保护的痛点，这一痛点
有望在宁波突破。昨天，市知识产
权局、市金融办、市保监局共同主
办“专利培育+保险+维权”项目
推进会。会上，全国首个专利保险
创新模式——“专利保险+服务”

模式诞生。
“专利培育+保险+维权”项目

是由市知识产权局主导，中国平安
财产保险股份有限公司宁波分公
司、宁波市甬致专利代理事务所、
宁波商密网知识产权有限公司负责
执行和运营，为试点企业提供专利
申请、运用、维权等专业服务，并

在专利的申请和维权过程中，配合
商业保险的风险转移功能以降低企
业的资金风险。

“与单一的专利保险不同，该
模式打通了从专利申请到维权的各
个环节，不仅拓展了保险种类，大
大提高了赔付金额，还能为企业提
供全流程的服务。”平安产险宁波
分公司副总经理张勤琴告诉记者，
项目内的专利保险包括专利申请费
用损失保险和专利被侵权保险这两
大险种，以发明专利为例，企业若
申请不成功，能获得一定赔付金，
若发生侵权案件，过去的专利保险

只能赔付一次，而如今可以累计赔
付，金额从原来的 10 万元以内提
升到累计50万元。

知识产权保护是打造良好营商
环境的重要方面。作为全国唯一的
国家保险创新综合试验区，我市将
积极开展专利商业保险试点工作，
探索并建立具有地方特色的专利保
险工作和服务体系，通过积极实行
专利保险费率补贴，支持保险公司
进一步增加专利保险险种，为企业
创新保驾护航。据悉，在专利商业
保险试点期间，政府将出资 500万
元，全额资助符合要求的企业上保
险。

“该模式有助于帮助宁波打造
完善的知识产权扶持政策体系，发
挥财政资金的杠杆效应，将扶持资
金向真正有需求的企业倾斜。”市
知识产权局副局长杨甦表示。

宁波专利保险新模式开全国先河
政府买单为企业撑起“保护伞”

本报讯 （记者陈飞） 昨前两
天，市十五届人大常委会举行第
四次会议，会议审议并表决通过
关于批准 2016年市级决算、批准
2017 年宁波市政府债务限额和新
增地方政府债券预算调整方案的
决议以及有关人事任免事项，决
定任命刘长春为宁波市副市长。

市长裘东耀代表市政府报告
2017 年上半年全市经济社会发展
情况和下半年政府工作安排。市
人大常委会主任余红艺主持会
议，王建康、胡谟敦、王建社、
俞雷以及王霞惠等出席会议，宋
越舜、李关定、叶双猛和周招
社、戎雪海、陈惠明等列席会议。

会议听取和审议了市政府关
于 2016 年全市和市级决算草案、
2017 年上半年全市和市级预算执
行情况、2017 年宁波市政府债务
限额和新增地方政府债券预算调
整方案、2016 年度市本级预算执
行和其他财政收支的审计工作报
告，听取和审议了市政府“最多
跑一次”改革实施工作、农业供
给侧结构性改革工作以及全市剿
灭劣Ⅴ类水暨创建“污水零直排
区”工作的报告。

会议审议了 《宁波市居家养
老服务条例 （草案）》 和 《宁波
市广播电视管理条例 （修订草
案）》。这两部法规草案将根据会
议审议意见作进一步修改，提交
市人大常委会会议再次审议。会
议还通过了其他人事任免事项

（名单见第2版）。
裘东耀在报告市政府工作时

指出，上半年我市实现GDP4456.5

亿元，增长 7.8%，全市经济社会
发展的主要指标多数达到或超过
预期目标，重点工作总体实现了

“时间过半、任务过半”。下半
年，市政府将深入贯彻中央、省
委省政府和市委的决策部署，牢
牢坚持稳中求进工作总基调，心
无旁骛抓落实，聚精会神促发
展，全力保持经济社会平稳健康
发展势头，以优异成绩迎接党的
十九大胜利召开。常委会组成人
员在审议中对上半年政府工作予
以充分肯定。

余红艺在会议结束前就深入
学习贯彻习近平总书记“7·26”
重要讲话精神和省市委相关决策
部署，扎实做好我市人大重点工
作提出要求。她指出，全市各级
人大要以“7·26”重要讲话精神
为引领，进一步强化政治担当，
提高政治站位，充分发挥好人民
代表大会制度优势。要结合宁波实
际，贯彻好全国推进县乡人大工作
和建设经验交流会精神，全面提高
基层人大工作水平。要认真贯彻市
委唐一军书记在全市立法工作会
议上的讲话精神，切实提高地方立
法质量和水平，为建设“名城名
都”提供坚实的法治保障。要以

“学先进、树标杆、找差距、补短
板”为抓手，进一步提升依法行
权履职能力，努力推动全市人大
工作再上新台阶，为我市发展大
局作出新的更大贡献。

会议还举行了“立法法与地
方立法工作”法制讲座。

会议结束后，市人大常委会
举行了宪法宣誓仪式。

市十五届人大常委会
举行第四次会议
裘东耀代表市政府报告上半年
全市情况和下半年工作安排
余红艺主持
表决通过批准2016年市级决算
等两项决议

昨天航拍的梅山春晓大桥。作
为省级重点工程，春晓大桥项目总
投资 11.7 亿元，桥长 1970 米，主
跨 336米，是世界上第一座双层纵
移开启式桥梁及海洋环境全焊钢桁
拱桥。目前，大桥已基本完工等待
验收，预计年底前正式通车。届
时，该桥将成为连接梅山湾两岸核
心商务区的重要交通纽带。

（徐能 摄）

春晓大桥
初展雄姿


